



DIARIO NACIONAL - SINDICALISTA
VALLADOLID

Libertad

FUNDADOR - ONESIMO REDONDO - 1931

300 exilados en la Argentina solicitan volver a España

Buenos Aires, 14. — Trecentos exilados españoles han solicitado permiso para repatriarse, acogiéndose a las garantías ofrecidas por el Gobierno de Generalísimo Franco, anuncian los periódicos de Buenos Aires. Entre dichos españoles no figura ningún elemento destacado. —Efe.

Viernes, 15 de junio 1945-Epoca IV - Año XV - N.º 2.125

En presencia del CAUDILLO juraron sus cargos los Obispos de Coria y Osma

Al almuerzo que se les ofreció asistieron varios ministros

Madrid, 14. — En la mañana hoy se celebró en el Palacio El Pardo el acto de juramento de los nuevos Obispos de Coria y Osma, ilustrísimos señores don Francisco Cervera Tormo y don Saturnino Rubio Montiel.

En presencia del Caudillo, a quien acompañaban los jefes de su Casa, ayudantes de servicio, subsecretario de Justicia y director general de Asuntos Eclesiásticos, el ministro de Justicia, como notario mayor, recibió el juramento de los dos nuevos Obispos. A continuación, el Caudillo les ofreció un almuerzo al que asistieron además los ministros de Asuntos Exteriores, Gobernación, Ejército, Justicia, secretario general del Movimiento, Agricultura, Educación Nacional, Obras Públicas y Trabajo; presidente de

las Cortes; Nuncio de Su Santidad; Arzobispo Primado; Obispo de Madrid-Alcalá; el jefe de la Casa Militar, teniente general Moscardó; segundo jefe de la misma, general Franco Salgado-Araujo, y ayudantes de servicio. —Cifra. LOS INGENIEROS PORTUGUESES HAN VISITADO LA DIRECCION GENERAL DE REGIMEN DE VASTADAS

Madrid, 14. — Los ingenieros de Caminos portugueses, acompañados del director general de Urbanización de Portugal, señor Moreira, han visitado en el día de hoy la Dirección General de Regimen Devastadas. Fueron recibidos por el director general, señor Moreno Torres, y examinaron planos, maquetas y demás aspectos de la labor que está realizando en España esta organización, de la que quedaron altamente satisfechos. —Cifra.

Próximo juicio contra los polacos detenidos en Rusia

Londres, 14. — La cuestión de los prisioneros polacos detenidos en Rusia ha sido sometida a un Tribunal, que juzgará el caso en los próximos días, según anuncia Radio Moscú. Negó que las personas detenidas dieciocho en vez de dieciséis, y que el fiscal soviético ha completado ya sus investigaciones sobre el particular. El expediente ha sido entregado al Tribunal, que dictará sentencia en breve.

Entre los detenidos se encuentran el general Kukulski y el vicepresidente Jankovskii, sin que la radio soviética facilite otros nombres. —Efe.

La enseñanza primaria, preocupación del Estado

Hace unos días publicamos un extracto del proyecto de ley de Educación Primaria que el Gobierno ha presentado a las Cortes para su estudio, elaboración definitiva y aprobación, en el que quedaban recogidas, dentro de la brevedad impuesta por la falta de espacio, las líneas fundamentales y los principios que han de inspirar el nuevo ordenamiento jurídico de la enseñanza elemental. La nueva ley se anuncia ya en el proyecto como un verdadero código escolar en cuya sistemática se ha cuidado de recoger, junto a la más avanzada moderna técnica pedagógica, un sentido realista de lo que es la escuela en relación con la Religión, la Patria, la Sociedad, la Familia y el propio niño, sin olvidar al hombre a quien su vocación lleva a consagrar su vida y sus energías todas a la elevada misión de desbrozar las inteligencias y rasgar la niebla de la oscuridad y la incultura, y poner los primeros y difíciles fundamentos del carácter.

El nuevo Estado quiere que España tenga una escuela que sea instrumento eficaz para elevar el nivel de cultura de su pueblo, pero de verdadera y completa cultura, lo cual quiere decir que no sea ocasión ni causa de deformaciones de la inteligencia y de los sentimientos ni pueda convertirse en arma de deschristianización o semillero de cizaña antinacional.

La función educadora del maestro tiene una trascendencia que exige el mayor cuidado en su ordenación. El nuevo Estado, que mantiene con decisión la voluntad de rectificar los graves errores del pasado, está formando el instrumento legal necesario para que la Enseñanza Primaria se desarrolle y rinda magníficos frutos de cultura en beneficio directo de las clases populares.

Las Cortes Españolas, que en valiosas muestras han dado de su capacidad y eficiencia, ganarán un nuevo laureo al dar a España una nueva e importante ley fundamental para la renovación de la Enseñanza Primaria.

Tomó posesión de su cargo el nuevo delegado del Gobierno provisional francés en España

Madrid, 14. — Ha tomado posesión del cargo de delegado del Gobierno provisional de la República francesa en España, el conserje de Embajada, M. Bernard Hardion. Entró en el Quai D'Orsay en 1925 y luego desempeñó el cargo de agregado de Embajada en la Residencia General de Rabat, siendo destinado más tarde a la Dirección de Asuntos Políticos en París. Posteriormente pasó a ocupar el cargo de encargado de Negocios en Teherán y en Méjico. En la primavera de 1938 fué nombrado segundo conserje de la Embajada de Berlín. Después de la declaración de guerra fué designado jefe del Gabinete del subsecretario de Estado para Asuntos Exteriores. En diciembre de 1939 M. Hardion se incorporó, a petición propia, a una unidad combatiente. Hecho prisionero en junio de 1940 logró evadirse. Regentó durante algún tiempo el servicio de Obras Benéficas y posteriormente fué destinado por segunda vez a Marruecos. Poco tiempo después del desembarco aliado en África del Norte, M. Hardion volvió a ingresar en el Ejército. En calidad de capitán, al mando de un Cuerpo blindado, desem-

barcó en Francia en septiembre de 1944 y tomó parte en las operaciones del primer Ejército francés en el Franco Condado, en los Vosgos y en Alsacia.

Clausura del concurso de ganados de Medina del Campo

Asistieron el camarada Romojaro y otras jerarquías

Ayer tuvo lugar en Medina del Campo la clausura y reparto de premios del Concurso Comarcal de Ganados, así como la inauguración de un baño antiparasitario.

A las seis de la tarde llegó el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Romojaro, acompañado del presidente de la Diputación y sub jefe provincial del Movimiento, camarada Juan Represa, el alcalde del Excmo. Ayuntamiento, camarada Ferrero, el señor don José F. de la Mela, ingeniero jefe de la Sección Agronómica, y del camarada Luis Fernández, secretario provincial de Educación Popular.

En el límite del término municipal la primera jerarquía de la provincia era esperado por el alcalde de Medina, camarada Rojo, autoridades y jerarquías.

Seguidamente, el gobernador civil, seguido de sus acompañantes, se trasladó al lugar donde ha sido instalado el baño antiparasitario, modelo en su género y construido sobre te-

España resolverá definitivamente el problema de los expatriados

Declaraciones de nuestro embajador en Francia

París, 14. — El embajador español, don Miguel Mateu, ha hecho las siguientes declaraciones al corresponsal de la Unidad Press:

«España está dispuesta a resolver definitivamente el problema de los expatriados. Estoy decidido a trabajar para que todos los españoles puedan volver a su país, poniendo el patriotismo por encima de todos los sentimientos políticos. Mi misión en Francia también incluye el mantenimiento de las buenas relaciones entre los dos países. España recibió con el mayor agrado a los representantes franceses en la Exposición Internacional de Barcelona. Desde que terminó la guerra, España ha devuelto todas las locomotoras francesas que los alemanes dejaron al otro lado de nuestra frontera.»

Agregó el señor Mateu que España permanece completamente tranquila y en calma, sin que nadie quiera ver empapado de nuevo su suelo en sangre. —Efe.

La Conferencia de San Francisco terminará el día 23

San Francisco, 14. — Miembros de la delegación norteamericana en San Francisco participan que la Conferencia de las Naciones Unidas terminará, probablemente, el día 23 próximo.

Entre las cuestiones por resolver figuran el derecho a retirarse de la organización, si se podrá expulsar de la misma a cualquiera de sus miembros y algunos detalles del fideicomiso. —Efe.

Se restringe la intervención de la UNCIO en los asuntos interiores de los países

Truman desea que EE. UU. firmen los primeros la Carta de la paz

San Francisco, 14. — Frente a la oposición de China, Filipinas y Costa Rica, el Comité de Iniciativas de la UNCIO ha aprobado una enmienda presentada por Australia restringiendo la intervención de la organización mundial en los asuntos interiores de los países. —Efe.

Washington, 14. — El presidente Truman desea vivamente que los Estados Unidos sean la primera nación que ratifique formalmente la Carta de la futura organización internacional de paz, que actualmente se redacta en San Francisco. Parece que el presidente y los jefes de la mayoría en el Senado se han puesto de acuerdo para que la discusión de la citada Carta se verifique antes de las vacaciones parlamentarias. —Efe.

Nuevo desembarco australiano en Borneo

La última línea defensiva de Okinawa ha sido rota en tres puntos

71.000 japoneses han muerto

Manila, 14. — Las tropas australianas han llevado a cabo un nuevo desembarco a tres kilómetros al este de la ciudad de Brunei, en Borneo, avanzando rápidamente hacia las zonas que dominan los accesos marítimos de la ciudad.

En la isla de Luzón ha sido finalmente vencida la resistencia de las tropas japonesas en el paso de Onigang, el norte de Bogabag. —Efe.

Guam, 14. — Tropas del X Ejército norteamericano, apoyadas por fuerte fuego de artillería y de proyectiles cohetes, han conseguido atravesar por tres puntos distintos la última línea defensiva nipona en Okinawa. La guarnición enemiga hubo de repliegarse hacia el mar. Se asegura que han caído en manos norteamericanas muchos soldados y civiles japoneses. En el límite norte de la montaña Yaeju Dake, la 96 división venció la resistencia enemiga y se abrió paso hacia el último obstáculo en su avance hacia la costa meridional. En el flanco oriental, la séptima división ha ocupado

Nuevo embajador de EE. UU. en Perú

Washington, 14. — El Senado norteamericano ha confirmado el nombramiento de William D. Pauley como embajador de los Estados Unidos en el Perú.

Servicio telefónico con EE. UU.

Hoy quedará normalizado

Madrid, 14. — El servicio telefónico con los Estados Unidos quedará normalizado a partir de mañana, día 15. En consecuencia, podrán celebrarse conferencias telefónicas con dicho país, de doce de la mañana a tres de la tarde, y de cinco de la tarde a una de la madrugada, hora oficial española, desde todos los centros telefónicos de España, ya en las oficinas públicas de la Compañía Telefónica Nacional de España o por el teléfono instalado en el domicilio de los abonados. Fuera de las horas señaladas se podrá también solicitar conferencia, que se tratará de establecer con la mayor rapidez posible. —Cifra.

La Conferencia de "los tres grandes" se asegura se celebrará en Viena

Truman señala para ella el 17 de julio

Nueva York, 14. — La próxima conferencia de los «tres grandes» se va a celebrar en Viena, inmediatamente después de las elecciones británicas, según noticia fechada en Washington y publicada hoy por el «New York Times». —Efe.

Washington, 14. — El presidente Truman ha señalado

también un gran espacio de terreno. La guarnición nipona, que dispone de escasos kilómetros para moverse, lucha desesperadamente, lo que obliga a abastecer a las tropas norteamericanas por medio de aviones y tanques. La otra pequeña bolsa nipona, situada al sur de

El ministro de Industria y Comercio visitó las centrales de Terradet y Camarasa

El de Obras Públicas clausuró el curso de ingenieros de Caminos

Camarasa, 14. — Procedente de la cuenca del río Flamiell, donde ayer visitó las instalaciones hidroeléctricas, a primera hora de la tarde ha llegado a la Central de Camarasa el ministro de Industria y Comercio, camarada Demetrio Carceller, acompañado del subsecretario del Departamento, el secretario particular del ministro y de los ingenieros de Riegos y Fuerzas del Ebro. Antes de visitar esta Central, el ministro se detuvo en la presa y Central de Terradet, que es una de las más modernas.

La Central es de tipo automático, tiene dos grupos motores generadores de 20.000 Hp. cada uno. El embalse regulador es de una capacidad de 23 millones de metros cúbicos de agua y puede ser accionado automáticamente desde la Central de Tremp, a 17 kilómetros de distancia. Los generadores de Terradet pueden mandar, a los tres minutos de su puesta en marcha, 40.000 caballos de fuerza a Barcelona, suministrados a 110.000 voltios. Las compuertas de la presa pueden dar paso a 2.000 metros cúbicos de agua por segundo, pero la Central, a plena marcha, sólo consume 170 metros cúbicos. El agua que se ha utilizado para mover las dos turbinas de la Central circula luego por un ancho cauce, deslizándose hacia el

Sigue sus tareas la Asamblea de asesores religiosos de Auxilio Social

Madrid, 14. — En el día de hoy ha continuado sus tareas la segunda Asamblea de asesores religiosos de Auxilio Social. Intervino el asesor nacional, Padre Cantero, que habló sobre el tema «La familia española a través de Auxilio

la bahía de Naha, fué eliminada ayer después de varios días de combate que costaron a los nipones 3.500 muertos. El total de bajas niponas en los 71 días de lucha en Okinawa se eleva a unos 71.203, calculándose las americanas en unos 40.000 hombres entre muertos, heridos y desaparecidos.

Radio Tokio ha dicho que los norteamericanos disponen ya en Okinawa de diez aeródromos, terminados o en construcción. —Efe.

Guam, 14. — Las fuentes de información norteamericana señalan que la campaña de Okinawa ha sido la más sangrienta y costosa de todas las batallas del Pacífico. Alrededor

(Pasa a la página tercera.)

La visita del ministro a la Central de Terradet ha sido muy detenida. Durante ella el ministro ha sido informado del funcionamiento total. Desde esta Central, el camarada Carceller se ha dirigido al lugar conocido por Molino de Mollonga, donde ha embarcado en una canoa y hasta la Central de Camarasa ha efectuado el viaje a través del pantano, haciendo un recorrido de 17 kilómetros. Durante la travesía ha observado el bajo nivel del mismo. A las 2,30 de la tarde llegó a la Central de Camarasa y recorrió todas las instalaciones. Después, el ministro y acompañantes almorzarón en el chalet de la Central. Esta tarde visitará el Mo-

(Pasa a la página tercera.)

Las zonas de ocupación alemana quedarán definidas en la Conferencia de los tres

París, 14. — Se informa en el Gran Cuartel General aliado que las zonas definitivas de ocupación en Alemania no quedarán decididas probablemente hasta la próxima reunión de los «tres grandes». —Efe.

Social». Se adoptaron las conclusiones de la reunión en orden a la continuación de la labor espiritual en el seno de la Obra y se testimonió la gratitud y adhesión de los asesores religiosos al jefe del Estado. El asesor nacional dió cuenta de haber recibido un telegrama del Primado de España en el que envía su bendición a Auxilio Social. —Cifra.

San Sebastián, 14. — De Madrid han llegado el subsecretario de Educación Nacional y el secretario general del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, con objeto de asistir a la sesión de clausura de la cuarta reunión de la Sociedad Española de Física y Química, que se celebrará mañana en el Real Seminario de Vergara.

5.000 polacos detenidos en Polonia

Londres, 14. — Cinco mil polacos se encuentran detenidos en campos de concentración y cárceles de Polonia, según anuncia el Ministerio de Información polaco en Londres en una declaración facilitada a los periodistas. —Efe.

LONDRES

No hay grandes esperanzas de arreglo próximo de la cuestión polaca

Es mal síntoma los ataques de la radio rusa a lo que llama "histerismo antisoviético"

Londres, 14.—(Crónica especial transmitida por radio). Ya está acordada definitivamente la fecha en que la reunión de los "tres grandes" va a tener lugar, así como el punto en que Churchill, Truman y Stalin van a encontrarse nuevamente para tratar de buscar la solución conveniente a todas y cada una de las polémicas internacionales que con demasiada frecuencia han venido enturbiando la atmósfera internacional, para que pueda pensarse en cada una de ellas sin preocupaciones graves. Pero no es el tema de la reunión tripartita, con ser muy discutido, el que más acapara la atención de las esferas británicas, sino la crisis de Polonia, que para algunos ha entrado en el camino de su resolución definitiva, mientras que para otros—para una ligera mayoría, pero mayoría al fin—no se encuentra hoy, pese a la Conferencia que será inaugurada el viernes en Moscú. Tras las eficaces negociaciones de Harry Hopkins en el Kremlin, no está más cerca hoy de su solución que cuando fue discutida por los representantes de las tres grandes potencias en los tres grandes.

En los medios políticos londinenses se aseguraba anoche que en breve será publicada una declaración del Gobierno británico en torno al problema polaco. Se esperaba a que sean puestas en libertad las dieciséis personalidades polacas, cuya seguridad personal fue garantizada, según una declaración hecha pública por el ministro de Información del Gobierno exiliado, coronel Pimenov. Nada se anticipa por parte autorizada acerca del contenido de la misma, pero se cree saber en esferas allegadas al Foreign Office que en ella se ratificará la determinación del Gobierno británico de reconocer al presidente por Arczewski en tanto no queda constituido, conforme a la fórmula de Crimea, el Gobierno provisional de unidad nacional integrado por representantes democráticos de Polonia y de fuera del país.

Las esferas polacas de Londres mantienen todavía su reserva en torno a la Conferencia que se ha revelado que Mikolajczyk haya aceptado la invitación para asistir a las deliberaciones y, por tanto, que haya salido camino de Moscú. Pero tampoco se ha dicho que las negociaciones hayan sido desaprobadas por el Gobierno exiliado.

El Gobierno exiliado no ha aprobado el programa de las conversaciones.

Se sabe que el Gobierno de coalición, refugiado en Londres, no ha aprobado el programa previsto para las conversaciones, aunque de momento se abstenga de publicar una declaración en este sentido para no dificultar la tarea que se han impuesto las potencias sajonas de resolver de manera satisfactoria para la mayoría de la opinión la crisis. Los observadores competentes tienen la opinión de que todavía no puede darse por descontado el éxito de las próximas negociaciones, aunque tampoco procede enjuiciarlas, sin conocer sus progresos iniciales, con un marcado pesimismo.

Hay que esperar primeramente unos días antes de que se pueda afirmar que los nuevos esfuerzos aliados no darán mejores frutos que los que otras veces se llevaron a cabo con la mejor buena fe. Los que más confían en la nueva intervención angloamericana aseguran que la cuestión polaca habrá quedado solucionada antes de primeros de julio, en que comenzarán las conversaciones entre los "tres grandes". Pero, en general, se pone en tela de juicio esta posibilidad, y no sin razón.

Porque no es un buen indicio que en vísperas de comenzar las conversaciones de Moscú la radio de aquella capital haya difundido violencias contra la política de los países occidentales, que favorecen al Gobierno polaco emigrado y que, al propio tiempo, conocidas personalidades norteamericanas — entre ellas el senador Burton Wheeler — hayan sido atacadas por los comentaristas rusos por lo que "Pravda" califica de "histerismo antisoviético", que no consiste en otra cosa que en la política de energía de la Casa Blanca para que los principios de la Carta del Atlántico sean aplicados al caso polaco.

Los Sindicatos: Azúcar, Cereales, Frutos y Productos Hortícolas, Olivo y Vid, Cervezas y Bebidas tienen una revista: «SIEMBRA»

Valladolid, cabecera de la primera región pecuaria

Madrid, 14.—El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica una disposición por la que los Servicios de Cría Caballar quedarán constituidos en la siguiente forma: tres regiones pecuarias, ocho zonas de Depósito de sementales y treinta Delegaciones Provinciales de Cría Caballar. Al frente de cada región pecuaria existirá un coronel de Caballería con residencia en la cabecera de ella y principal delegado de Cría Caballar, teniendo a sus órdenes los delegados provinciales. Como secretario de estas regiones pecuarias habrá un comandante de Caballería, y como auxiliar escribiente una brigada parásita.

La primera región pecuaria comprenderá las provincias de Madrid, Toledo, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Cáceres, Salamanca, Zamora, Ávila, Segovia, VALLADOLID, Sorja, Burgos, Palencia, Santander, Vascongadas, León, Oviedo, Orense, Lugo, Pontevedra y La Coruña. La segunda las provincias de Sevilla, Cádiz, Huelva, Málaga, Granada, Jaén, Córdoba y Badajoz, y la tercera las de Barcelona, Gerona, Lérida, Tarragona, Huesca, Zaragoza, Logroño, Navarra, Teruel, Castellón, Valencia, Albacete, Alicante, Murcia y Almería, teniendo sus cabeceras en Valladolid, Córdoba y Zaragoza, respectivamente.

Churchill expone la situación exterior de la política de Inglaterra

Attlee demostró su descontento por el informe

Londres, 14.—(Nuestras relaciones con Francia han sido grandemente perjudicadas y perturbadas por los acontecimientos de Siria, y quiero aprovechar esta oportunidad para declarar, una vez más, que el Gobierno británico no tiene deseos de engrandecimiento en Siria ni idea de tratar de suplantar allí a nuestros amigos franceses). ha manifestado el primer ministro, Winston Churchill, en su declaración en los Comunes sobre la situación exterior. «No abrigamos el deseo de apoderarnos de la propiedad ajena en ninguna parte del Globo. Nos complacerá en sumo grado que Francia logre, en sus discusiones con sirios y libaneses, llegar a la firma de un tratado satisfactorio; como ya hemos dicho, en el momento de firmarse ese tratado retiraremos nuestras tropas del país».

Declaró a continuación que en el fondo del Adriático hubo una amenaza de perturbación, habiendo surgido con Tito varias divergencias en cuanto a las posiciones que ocupaban sus tropas y a las que debían ocupar.

En cuanto a las personalidades que han sido invitadas a ir a Rusia han sido vendidas algunas de las dificultades existentes; no se olvide, empero, que no van sino a tomar parte en unas consultas cuyo objeto es determinar si puede o no ser ampliado el Gobierno de Varsovia, cosa que esperábamos hubiera sido resuelta hace tres meses. Nuestro acuerdo con los Estados Unidos sigue siendo completo y mucho me alegra saber por el presidente Truman—y leerlo en sus declaraciones a los periódicos— que está conforme con la reunión de los tres; ya no se dice los tres grandes, al parecer, y no sé si ello es un elogio o no. Pero considerando que la fortuna esté para todos en la balanza, cosa que nadie puede afirmar es suyo el porvenir, que nada cuesta y que es de gran importancia la voz de Gran

Britaña sea una, he invitado a Attlee a que vaya con la Delegación británica con el fin de que nadie pueda decir que me comprometo a algo para lo cual no estoy autorizado o que de las urnas pueda salir algo que me deje sin autoridad. Añadió que Attlee y él han sustentado en los últimos años la misma opinión sobre la situación exterior, y que el viaje del jefe laborista británico brindará la oportunidad de demostrar que, aunque pueda variar el Gobierno y puedan disputar los partidos, en algunos de los asuntos exteriores más importantes están todos unidos. Ello —prosiguió— no ha de redundar en ninguna desventaja para la oposición.

El informe del «premier» fue interrumpido varias veces por los laboristas, que pedían se debatiera la cuestión. Churchill contestó se le había pedido con urgencia diera un informe y que así lo había hecho.

El jefe de la oposición, Attlee, expresó su descontento por tal informe.—Efe.

Dirigentes polacos llegan a Moscú

Londres, 14.—Han llegado a Moscú, para tomar parte en las discusiones para la formación de un Gobierno provisional polaco de unidad nacional, los dirigentes democráticos Zulawski, Krzyzanowski y Kolodziejski, quienes se encuentran en Polonia. Se encuentra ya en la capital soviética otro de los delegados, el profesor Kutrzeba.—Efe.

Se niega a los rusos ocupar la zona fronteriza de Checoslovaquia liberada por los yanquis

Wiesbaden, 14.—Las fuerzas de ocupación norteamericanas han negado el permiso a las tropas rusas para ocupar la faja fronteriza de la Checoslovaquia occidental liberada por el III Ejército estadounidense, según se anuncia oficialmente. Por otra parte, se anuncia que los rusos han iniciado la ocupación de las zonas centrales de Alemania, que habían caído en manos de los norteamericanos, retirándose los soldados del IX Ejército a la margen occidental del río Mulde. Al parecer, la situación en el Oeste de Checoslovaquia se debe a una interpretación equivocada o a la tardanza en comunicar el acuerdo aliado a los comandantes, ya que se tiene entendido que dicha zona corresponderá a las fuerzas rusas.—Efe.

Francfort, 14.—La medalla de Servicios Distinguidos, alta recompensa norteamericana, le ha sido concedida a cinco altos oficiales británicos por su trabajo en la derrota de Alemania. Dichos oficiales son: el mariscal del Aire, Tedd; teniente general, Sir Frederick Morgan, jefe de Estado Mayor de Eisenhower; teniente general, Sir Humphrey Gale, oficial jefe administrativo del Cuerpo expedicionario aliado; general de División, J. F. M. Witteley, subjefe de Estado Mayor, y el general de División, W. D. Strong.

Hoy empieza la jornada intensiva en los Bancos

Madrid, 14.—El «Boletín Oficial del Estado» publica mañana, entre otras, la siguiente disposición: ADMINISTRACION CENTRAL. Trabajo.—Resolución anticipando el comienzo de la jornada intensiva en la Banca privada, que regirá a partir del 15 del actual para terminar el 15 de septiembre próximo. Cifra.

La señorita Carmen Franco Polo inaugura la Exposición de trabajos del Concurso Nacional Catéquistico

Madrid, 14.—Esta tarde, a las seis, la hija de S. E. el Jefe del Estado, señorita Carmen Franco Polo, ha inaugurado en la Delegación Nacional de Auxilio Social la Exposición de trabajos presentados por los 50 niños y 50 niñas al Concurso Nacional Catéquistico. La hija de S. E. fué recibida en la puerta por el delegado nacional de la Obra, camarada Martínez de Tena; la secretaria nacional, camarada Carmen de Icaza; el asesor nacional de Cuestiones Religiosas, Padre Cantero, y todos los asesores religiosos provinciales que se encuentran en Madrid con motivo de la segunda reunión de asesores.

Los niños campeones del certamen eucarístico entregaron a la señorita Carmen Franco un precioso ramo de rosas con lazos de los colores nacionales. La visita a la Exposición fué muy detenida y la hija del Caudillo hizo grandes elogios de los trabajos presentados. Tanto a la llegada como a la salida los niños acogidos en los Colegios de esta Institución tributaron a la hija del Caudillo un cariñoso menaje de simpatía.—Cifra.

El jefe de la oposición, Attlee, expresó su descontento por tal informe.—Efe.

Ha sido detenido el exprimer ministro holandés De Geer

Londres, 14.—El exprimer ministro holandés, De Geer, ha sido detenido, acusado de traición, según anuncia Radio La Haya.—Efe.

Acto en honor del general honorífico señor Bees, por sus méritos de colonizador

Madrid, 14.—En la Dirección General de Marruecos y Colonias, y en presencia de su director, coronel Díaz de Villegas, tuvo lugar esta mañana un sencillo acto en honor del general honorífico don Francisco Bees, el cual realizó una fecunda labor de colonización durante más de 22 años en nuestra colonia de Río de Oro y ocupó para España Cabo Juby y La Aguera. El coronel Díaz de Villegas le dirigió unas palabras de salutación y homenaje por su patriótica labor en África desde 1904 hasta 1922. El general Bees agradeció conmovido sus manifestaciones.

Asistieron al acto los señores Hernández Pacheco, Martínez Santa-Olalla, Alía Medina y Vidal Bochs, componentes del Comité Español del Africa Occidental, y los jefes de los distintos servicios de la Dirección General de Marruecos, tenientes coroneles Tabernero, Martos, Regory y Arrojas, y señores Palau y Gómez Durán.—Cifra.

En el Ministerio de Asuntos Exteriores se inauguró el Concurso de Carteles Misionales

Madrid, 14.—En el Ministerio de Asuntos Exteriores se ha inaugurado esta mañana el concurso de carteles anunciadores para la Exposición del Libro Misionero Español, que se celebrará en Madrid en el mes de diciembre próximo. Asistieron el director general de Política Exterior, señor Cousinagut; el jefe de la Sección de Relaciones Exteriores Culturales, marqués de Auriol; el director general de Asuntos Generales, señor Alonso Caro; el director general de Bellas Artes, marqués de Lozoya; el presidente de la Comisión Permanente del Consejo Superior de Misiones, Padre Leguina, y los miembros del referido Consejo, Padres Humadaín (S. J.) y Félix García (agustino), así como una numerosa concurrencia. El total de los carteles expuestos es de sesenta, si guando entre ellos algunas obras de innegable valor artístico y acierto anunciador.—Cifra.

Se encuentra en Barcelona el envío especial del "Daily Express", del "Sunday Express" y de la "B. B. C."

Madrid, 14.—En el Ministerio de Asuntos Exteriores se ha inaugurado esta mañana el concurso de carteles anunciadores para la Exposición del Libro Misionero Español, que se celebrará en Madrid en el mes de diciembre próximo. Asistieron el director general de Política Exterior, señor Cousinagut; el jefe de la Sección de Relaciones Exteriores Culturales, marqués de Auriol; el director general de Asuntos Generales, señor Alonso Caro; el director general de Bellas Artes, marqués de Lozoya; el presidente de la Comisión Permanente del Consejo Superior de Misiones, Padre Leguina, y los miembros del referido Consejo, Padres Humadaín (S. J.) y Félix García (agustino), así como una numerosa concurrencia. El total de los carteles expuestos es de sesenta, si guando entre ellos algunas obras de innegable valor artístico y acierto anunciador.—Cifra.

Los franceses se retiran de la frontera de Valdeosta

Londres, 14.—Las tropas francesas se están retirando de la frontera de Valdeosta, así como en otros valles del Norte de Italia, según ha anunciado el «The Times» al publicar un despacho procedente de París. Añade que han dado comienzo las conversaciones entre los Gobiernos italiano y francés relacionadas con este asunto.—Efe.

El Cuerpo diplomático felicita a Jorge VI por su cumpleaños

Londres, 14.—Los miembros del Cuerpo diplomático acreditado en Londres visitaron esta mañana al rey Jorge VI para presentarle sus respetos con motivo de la celebración oficial del cumpleaños del monarca.

En los edificios oficiales ondea la bandera inglesa. El rey pasó la mañana trabajando, como de costumbre, sin que haya habido grandes fiestas.—Efe.

El Caudillo prologa las obras completas de D. Víctor Pradera

Su Excelencia el Jefe del Estado español ha prologado las obras completas de don Víctor Pradera, el caudillo de la unidad patria. En don Víctor Pradera la unidad de España tiene un aire y un garbo de una gran altura política. No se limita a sentir a su Patria como una unidad geográfica, como un conjunto de hombres que hablan un mismo idioma y habitan un trozo de tierra determinada. Don Víctor Pradera proyecta esta noble ambición de su españolismo en un plano de proyección histórica, y entiende a España como misión; entiende y ve el destino de España en la armonía universal. Y como el destino histórico de un pueblo no surge todos los días, ni está sujeto a caprichos o elucubraciones de la imaginación, don Víctor Pradera hunde sus sensitivas raíces en el tiempo pasado y busca en el tradicionalismo la nata y la espuma de nuestra Patria. El tradicionalismo en don Víctor Pradera es la savia que fecunda todo el solar hispánico, es la fuerza y la vida que anima nuestras empresas históricas pasadas y futuras. La actualización del tradicionalismo lleva a don Víctor Pradera una solución que, años después de su martirio, había de recoger en un plano actual y conveniente para vivir en 1945 Agustín del Río Cisneros. Pradera, como dice en el prólogo a sus obras completas nuestro Caudillo, sintió la unidad de la Patria y expresó su doctrina unitaria, su fe religiosa, su encendido españolismo.

Don Víctor Pradera estaba señalado por la mano de Morad. Su viva dialéctica, su generosidad de hombre bueno, su fuerza y su voluntad política, su españolismo y la pureza de su voz eran un obstáculo inmarcescible que se oponía como gigantesco valladar a ese galope de los caballos de Stalin.

Pradera, caudillo de la unidad, prohibió generoso del caballero cristiano, español, político, que había entendido los destinos de España y su unitarismo, fué inmolado al torvo y oblicuo Oriente, al que acechaba entonces más allá de los Cárpatos y hoy está plantado ya en la llanura de Europa.

Para nosotros, jóvenes y españoles, eran necesarias estas obras completas de don Víctor Pradera. En ellas se aprende a amar a España y lo más importante: a servirle con lealtad y con tino.

PEDRO GARCIA SUAREZ

Madrid, 14.—En el Ministerio de Asuntos Exteriores se ha inaugurado esta mañana el concurso de carteles anunciadores para la Exposición del Libro Misionero Español, que se celebrará en Madrid en el mes de diciembre próximo. Asistieron el director general de Política Exterior, señor Cousinagut; el jefe de la Sección de Relaciones Exteriores Culturales, marqués de Auriol; el director general de Asuntos Generales, señor Alonso Caro; el director general de Bellas Artes, marqués de Lozoya; el presidente de la Comisión Permanente del Consejo Superior de Misiones, Padre Leguina, y los miembros del referido Consejo, Padres Humadaín (S. J.) y Félix García (agustino), así como una numerosa concurrencia. El total de los carteles expuestos es de sesenta, si guando entre ellos algunas obras de innegable valor artístico y acierto anunciador.—Cifra.

SE ENCUENTRAN EN BARCELONA EL ENVÍO ESPECIAL DE «DAILY EXPRESS», «SUNDAY EXPRESS» Y DE LA «B. B. C.»

Barcelona, 14.—Procedente de Lisboa y Madrid, donde ha permanecido unos días, ha llegado el envío especial de los grandes rotativos londinenses «Daily Express» y «Sunday Express», y de la «B. B. C.». Mr. Frank Rostrom, durante su estancia en Barcelona escribirá varios reportajes sobre los diversos aspectos de la industria ciudad, donde se propone entrevistarse con algunas personalidades. Mr. Rostrom ha estado encuadrado durante la guerra en unidades británicas y ha escrito sensacionales reportajes sobre Túnez y Normandía. Desde Barcelona se trasladará a Italia, donde permanecerá una larga temporada.—Cifra.

IV CENTENARIO DE LA OBRA «LA ESFERA Y EL ARTE DE NAVEGAR», DEL COSMOGRAFO ARAGONÉS MARTIN CORTÉS

Zaragoza, 14.—En el salón de sesiones de la Diputación Provincial se ha constituido la Comisión organizadora del IV centenario de la obra titulada «La esfera y el arte de navegar», original del insigne cosmógrafo aragonés don Martín Cortés. El presidente de la Diputación accidental ha dado posesión de la presidencia al almirante don Francisco Batreche. Se tomarán entre otros, los siguientes acuerdos: editar el libro de Martín Cortés; celebrar un solemne acto en el próximo mes de



INFRAGAN TI.—Por ITO.
—De manera que cogiendo el balón que te se ha encajado, hace un mes que está ahí!
—Si señor... Pero es que ha ce un mes estaba la fruta verde.

DIARIO
LA EN A
Los hom...
JOSE AN...
dieron...
Gredos...
y bra...
militar...
no a su...
de la l...
España...
como ca...
de pal...
enaron...
cuadras...
es, en l...
tempo...
dernos...
nuevo y...
Gredos...
la Falan...
1935, ten...
res, figu...
rico relie...
estructur...
situado...
rio de m...
Allí, de...
bazo ánc...
nummullo...
de los pin...
una Españ...
grada.

Por un...
Plaza...
tedra; h...
Atlas...
nario;...
al en la...
do en un...
cielo se...
eresa. Y...
remadura...
nustador...
Dicen...
pasó JOS...
glia. Seg...
re la Ba...
dejó disc...
una medi...
emplaba...
una línea...
La noche...
as estru...
el am...
ensar de...
llamada...
nyes. Ti...
cuerpo de...
de reposar...
la raza es...
La mañ...
entendie...
mandos f...
La rep...
cuadras...
ba en Gr...
Allí, S...
un mens...
muchacho...
timo; cau...
men mer...
batallas...
ción Fran...
centurias...
chez Mas...
orte int...
cando ver...
Andrés...
sistivo;...
la franque...
ya y con...
madriñeña...
fiscas.

Habló...
causadam...
cuento po...
logarada...
los fal...
la rebeli...
Hablara...
que dirig...
oces esta...
armonía...
nación m...
es espera...
Cuando...
pásculo r...
chos, mor...
sus copas...
ANTONI...
nes que la...
loja caíd...
cho en E...
JOSE ANT...

Ante...
co...
a...
Londre...
cheoslov...
los Ante...
presidente...
nación al...
llamado a